



Après la signature du Pacte, Ribbentrop, Molotov et Staline posent devant les photographes, qui ignorent qu'ils viennent en réalité de se partager la Pologne.

Le Pacte germano-soviétique

ou Traité de non-agression entre l'Allemagne et l'Union soviétique (nom officiel) comprend les accords diplomatiques et militaires signés entre le IIIe Reich et l'URSS le 23 août 1939 au Kremlin à Moscou entre le ministre des Affaires étrangères de l'URSS, Molotov, et celui du III^e Reich, von Ribbentrop, en présence de Staline.

Cet accord cause la surprise dans le monde entier, conduisant à une grave crise interne des partis communistes occidentaux, ainsi que des mesures d'interdiction du Parti communiste français sous la III^e République française par les décrets Daladier.

Outre un engagement de neutralité en cas de conflit entre l'une des deux parties et les puissances occidentales, ce pacte répartit, dans un protocole secret, les pays et territoires à annexer par l'Allemagne et l'URSS, à savoir la Finlande, la Pologne, les pays baltes et la Bessarabie. Il suit de quelques mois la signature du Pacte d'Acier signé par Ciano et Ribbentrop entre l'Allemagne nazie et l'Italie fasciste, bientôt rejointes par l'Empire du Japon. Ce pacte prend unilatéralement fin le 22 juin 1941 avec le déclenchement de l'Opération Barbarossa par les armées du III^e Reich.